

EDITORIALES

MALDAD INGENITA

Aunque es difícil conservar la serenidad ante ataques injustificados y ante las cobardías, vamos a procurar razonar con calma, no por lo que merezcan el libelo al que contestamos, sino por respeto a los lectores a los que sometemos el juicio que merecen aquellos.

Viene «Diario de Almería» atacando la candidatura de don Luis Giménez Canga-Argüelles, que en uso de una facultad que nadie puede negarle, se presenta como candidato en las próximas elecciones.

Si estos ataques se hicieran en la forma decente que se acostumbra entre personas educadas; si se hicieran impugnando el programa por el expuesto o política que representa, lo rebatiríamos en el terreno doctrinal; pero como el periódico aludido no hace nada de esto, por que no puede, y si solo recurre a procedimientos que aunque no pueden alcanzar al que se dirigen, prueban la personalidad del que los lanza, y profiere amenazas ruines, en este terreno es donde tenemos que buscarlo por repugnante que nos sea.

Atacando el derecho del señor Giménez a presentar su candidatura, viene una vez más a poner de manifiesto la farsa que en ese diario resulta hablar de libertad y es por que no puede desechar la roña que en sus tiempos de esclavo de la Dictadura recogió.

Quiere hacer ver que don Luis Giménez, candidato de oposición no ha conseguido que le voten y por otra parte lanza amenazas encubiertas y coherentes si persiste en su empeño.

¿Se considera sin fuerza y sin arraigo la candidatura, por que ese tesón en su candidatura, y por que esas ruines amenazas? No sería más noble dejar al señor Giménez sin auxilio oficial alguno y que solo aspire a que le voten los voluntariamente quieran hacerlo?

Una de dos: o se mentira la falta de arraigo que supone en la candidatura del señor Giménez, o si lo cree así, es tan cobarde que se ceba en el que considera seguro de ser derrotado y como esto no puede hacerse sin una maldad de más despreciables, sólo merece la repulsa de toda persona decente que se hable al sector que sea.

Seguro de la fuerza electoral del señor Giménez Canga-Argüelles, debería cambiarla con nobleza. Seguro de su carencia, guardar el respeto que merece adversario que ha de ser vencido. Querer por una parte combatirlo con perjurios y falsedades como medios que cree lícitos para luchar con el poderoso y por otra pregonar su fracaso por tener como cierto que no tendrá votos, es una maldad de ruina, hígido.

La educación en la mujer

La educación física en la mujer, no solo es una fuente inagotable de salud que acabaría con muchos histerismos y anemias tan característicos, y que tan fatalmente influyen en la función materna, sino que es también la verdadera fuente de la belleza, tan perseguida por ellas.

Una educación física razonable en la mujer, le hacen un cuerpo más bonito que todos los planes de alimentación para «conservar la línea» y una cara más fresca y radiante que todos los secretos de tocador y todos los afeites que les proporciona la química moderna.

En resumen vemos que todo es un problema de educación. El problema del feminismo, como todos los grandes problemas sociales vienen a resolverse, vienen a realizarse en la educación.

Pero ¿de qué no será capaz la educación?

Yo creo que la educación es la palanca más poderosa que tiene el hombre para poner en movimiento el progreso, el único punto de apoyo que se le podría dar a Arquimedes, para mover, o mejor aún, para transformar el mundo.

Y vemos también, que ha de ser una educación armónica, de acuerdo con la magnífica definición de Platon: «Educación es dar al cuerpo y al alma toda la belleza y perfección de que son susceptibles».

ALFONSO BELLVER CRUZ

De Berja

Suceso desagradable

Anoche, después de terminado un mitin republicano, en el que tomaron parte varios oradores de Almería, surgió un incidente que lamentamos de todo corazón, no solo por su gravedad, sino por la zozobra y la inquietud que ha producido en esta ciudad y pacifico pueblo, el que siempre se ha distinguido por su gran cordura y apacibilidad.

Hubo disparos y heridos en la Plaza de la Libertad, teniendo que intervenir la fuerza de la Guardia civil, la que después de hacer una o dos descargas, sin que de éstas resultase afortunadamente víctima alguna, logró disolver los grupos a la una de la madrugada y devolver la tranquilidad al pueblo.

Me abstengo de dar más detalles para no pecar de indiscreto, limitándome a cumplir con el

Almerienses: Los que exaltéis en el fondo de vuestras conciencias los principios fundamentales de Orden, Religión, Propiedad, Justicia, Libertad, Trabajo y Familia, elevándolos sobre las doctrinas de partidos y las formas de Gobierno que son accidentales, debéis votar la candidatura de don Luis Giménez Canga-Argüelles que hizo de este programa un apostolado, inspirado en un supremo amor a su tierra natal

Cine sonoro

La felicidad al alcance de todos. He aquí el programa comunista, para cuyo logro no hay que hacer otra cosa que matar a todos los burgueses, a todos los políticos, a todos los católicos y a todos los protestantes, y con lo que quede hacer una cooperativa.

Se van los soldados; se van a Valencia y casi todas nuestras menegildas se quedarán sin novio.

Si San Antonio tuviera un rato de buen humor y le quitara al señor Azaña esas ideas de la cabeza, sería cosa de organizarle un homenaje ya que no hubo medio de rendirselo al alcalde.

Con el calor, los fabricantes de helados y bebidas refrescantes están haciendo un gran negocio ya que se ha intensifica

Comentario internacional

Acatar a las autoridades constituidas es deber de buenos ciudadanos. Señalarles con discreción y mesura los errores en que incurran es trabajar en la obra de la gobernación del pueblo.

Sería conveniente que Hindenburg admitiese su reelección

El mariscal Hindenburg, más glorioso que por su victoria en los lagos de Mázuria por su presidencia de la República, puede impedir que haya; muy pronto, trastornos alemanes: peculiares de la geología política.

Los comunistas y socialistas: otros partidos de la extrema izquierda; sectores del centrismo y aun parte de las derechas, oponen sus fuerzas, incluso con la violencia de las armas, a los hitlerianos y a la milicia denominada «cascos de acero».

El exkronprinz dejó entrever, por entre las grietas de unas oficiosidades, su propósito de presentar candidatura a la presidencia del Imperio.

Los socialdemócratas, tan disciplinados en lo cívico como los «cascos de acero» en lo militar, han adquirido la magnífica elasticidad que les permite; actuar con una mecanización cebrada que no da idea de ninguna rigidez forzada; hablar con sobriedad precisa para no comprometerse jamás sin perder el contacto entre la gobernación y el ideal.

Ruda lucha por la presidencia del Imperio. Los hombres de altísimo valor político y representativo —abundantes, para gloria de Alemania—, vacilan al pedirseles su grandeza para presentarse como candidatos presidenciales. En su vacilación hay temor a las convulsiones políticas del futuro, más que a las graves circunstancias sociales e internacionales del presente. Pues las ultraderechas, las engrandecidas falanges del imperialismo, amenazadoras, levantan su puño de acero y lanzan su bético grito de fuego y de bronce. Piden, exigen la rectificación de cuanto comprendió el Tratado de Versailles; que Alemania sea, imperiosa, inmediatamente, como en los años 1910 a 1913.

Sólo hay una figura tan llena de majestad alemana que puede impedir ciertos acontecimientos ya en trazos acentuados en la nebulosa del futuro: la de Hindenburg.

El anciano mariscal representa tan en esencia a las relictumbres gigantescas, las virtudes de Alemania, que todos los partidos creen hallar en él parte de sí mismos o, en otro caso, merecimientos de todos los respetos por considerable de conciencia alemana inmaculada.

Si el actual presidente, pese a su ancianidad, acepta la proposición de presentarle para continuar en el puesto más en cima del Imperio, habrá realizado otro glorioso sacrificio. Y con él evitado una guerra interior, la peor de las guerras, como sabe el insigne militar.

Descubrimiento sensacional

EL REPUBLIMETRO

En los momentos actuales de la política española, hace falta conocer individualmente qué grado de republicanismó posee un individuo para así saber con plena y absoluta seguridad la confianza que puede merecer para otorgar cargos, encargar asuntos, conceder mercedes, etc. etc.

Para eso es el republimetro. El, aclara sombras, descifra enigmas y descubre misterios, todo en relación con la política.

De las investigaciones que nosotros llevamos realizadas en tal sentido, nos obliga a que clasifiquemos a los republicanos españoles en tres grupos.

Corresponde el primero, a los republicanos que lo eran en tiempos de la monarquía y que por ello tuvieron disgustos, sufrimientos molestias y experimentaron persecuciones. Pertenecen al segundo, cuantos sin miras egoístas particulares contribuyeron con su voto a la implantación de la República. E incluimos en el tercer denominándolos también camaleónico, a los que siendo monárquicos se transformaron en republicanos por puro egoísmo cuando ya se encontraba establecida la República.

El republimetro, (de republi=repblicano, y metros=medida) es un aparato que sirve para determinar el grado de republicano que posee un individuo.

Consiste en un semicírculo metálico graduado en centímetros hasta diez partiendo del centro a cada uno de sus extremos, dividido cada centímetro en décimas. La parte derecha está destinada a saber los grados de republicano, y la izquierda del de los demás partidos políticos que existieron en España hasta el día de la implantación de la República.

En ambas escalas hay un cero como punto neutro.

De los extremos del semicírculo parten dos radios también metálicos que se unen en el centro; y de él arranca la aguja indicadora que expresa la graduación republicana o antirrepublicana.

Puesto el aparato sobre la frente del sujeto objeto de la investigación, al minuto puede verse el resultado.

Para saber cuánto tiempo hace que el investigado pertenece a un partido político, se multiplica el número que indica la aguja por el mismo, y el resultado expresa los años que es republicano o de otro partido.

La aguja señala 2? 2-2=4. Hace cuatro años.

Marca 10? 10-1=10=100. Es republicano de nacimiento si el observado alcanza esa edad, y de no alcanzarla indica es republicano por transmisión hereditaria.

Es evidente que si la aguja señala una décima, manifiesta que el investigado se ha hecho republicano momentos antes de la observación.

Se me olvida decir: hay dos clases de republimetros, unos sencillos, para observaciones generales, y otros más complicados para las investigaciones rigurosas. Estos llevan una lente que cual Rayos X se llega mediante ella a leer lo que piensa el que se investiga a través de la piel; hueso frontal, etc.

El que yo poseo es de esta clase, y con él he realizado múltiples experiencias.

Voy a relatar dos solamente:

Tiburcio Perales, de cincuenta años, casado, profesión: autoridad republicana en la actualidad. Le aplico el aparato y resulta carlista desde hace sesenta años. Observo a través de la lente y leo: «Con el Monarca fui Alcalde con el Dictador, también con la República, siglo...»

—¡Jesús, que cosas se ven!

Ruperto Bengala, de cuarenta y tres años, también casado, profesión: peiuquero zoológico e igualmente autoridad republicana en estos momentos.

Puesto el aparato: la aguja marca conservador, pero rápidamente pasa a liberal e instantáneamente a democrata. Un flo. Miro su cerebro a través de la lente y leo: «Si fui monárquico albista, sólo fué por unas horas. Cambié por calentar más, Niceto Alcalá Zamora.»

¡Nada! ¡Estamos convencidos que para consolidar la República con incondicionales, el mejor medio es emplear el republimetro! ¡Es un aparato que no engaña!

M. VERDEJO MARTINEZ

Mitin comunista

Como estaba anunciado ayer a las cinco y media de la tarde se celebró en el Teatro Cervantes un mitin comunista.

Hicieron uso de la palabra los señores Bravo, de Almería, Osuna, de Sevilla y Arroyo Pérez, de Madrid.

El lleno fué completo, no ocurriendo el menor incidente.

Al final del acto, se dieron los siguientes nombres para candidatos a las Cortes Constituyentes: por esta capital: don Vicente

Mitín comunista

Como estaba anunciado ayer a las cinco y media de la tarde se celebró en el Teatro Cervantes un mitin comunista. Hicieron uso de la palabra los señores Bravo, de Almería, Osuna, de Sevilla y Arroyo Pérez, de Madrid. El lleno fué completo, no ocurriendo el menor incidente. Al final del acto, se dieron los siguientes nombres para candidatos a las Cortes Constituyentes: por esta capital: don Vicente

Intereses de Almería

El alcalde señor Granados Ruiz, ha cursado los siguientes telegramas de distintas mejoras de Almería:

Madrid
Ministro Economía: Ayuntamiento sesión ayer acordó transmitir V. E. ruego de numerosa manifestación pueblos provincia en favor subsistencia Cámara Uvera que consideran garantía intereses veros región y rogare que Director Agricultura visite capital y pueblos interesados para conocer problema y solucionar justicia.

Lo transmito a V. E. con mi saludo,alcalde.—Granados Ruiz.

Madrid
Ministro Guerra: Ayuntamiento sesión ayer acordó suplicar a V. E. permalezcan Campamento Viator batallones Cazadores Madrid y Simancas como reservas fuerzas Africa respetando criterio V. E. al disponer estancia descanso ejército Marruecos esta capital o campamento cita do.

Lo transmito a V. E. con mi saludo,alcalde.—Granados Ruiz.

Madrid
Ministro Fomento: Ayuntamiento sesión ayer acordó suplicar a V. E. que visite con Director Obras Públicas capital y provincia Almería para conocer crisis aguda trabajo que padece y obras más importantes y urgentes que pueden realizarse para solucionarla.

Lo transmito a V. E. con mi saludo,alcalde.—Granados Ruiz.

En cuarta plana originales de interés

GINES DE HARO HARO ABOGADO Reyes Católicos núm. 13 Horas de consulta: De 12 a 14

Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despachos en VISITEN LOS ALMACENES todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos, PARIS-MADRID Real, 9.—ALMERIA

CHISPAS DEL YUNQUE

Propaganda ideal

El pueblo llano, el público sugestivo, e ingenio que acude a un mitin comunista como el celebrado ayer tarde en el teatro Cervantes, sale a la calle convencido de que la vida puede ser de una felicidad tan completa como la que gozaron Adán y Eva en el Paraíso un poco antes del suceso de la manzana, y de que no lo es por culpa de la desafortunada burguesía que no la entiende así y lucha por mantener un estado de injusticia social que nos sume a todos en la desgracia, en el dolor y en el odio.

El fondo de egoísmo que todos llevamos en sí acepta con júbilo una teoría que nos ofrece la posibilidad de todas las venturas y de todas las satisfacciones sin exigirnos en cambio ningún sacrificio, apenas el de vivir y respetar las órdenes emanadas del soviet.

Pero sería conveniente que todos los individuos que forman la masa de ese público sugestivo e ingenio se detuviera a reflexionar un poco sobre las palabras que caen sobre sus inteligencias rudimentarias como un maná de maravilla, partiendo de la gran verdad, de que en la vida la felicidad es inasaciable, y jamás se logra con la posesión de los bienes materiales.

La civilización comunista, concepción monstruosa de los cerebros atormentados por el delirio de suprema perfección, que convierte a los hombres en autómatas sin voluntad ni conciencia; sin ilusiones, ni anhelos, no puede arraigar en un pueblo como el nuestro, de sabiosa individualidad, y de independencia salvaje, cuyo espíritu audaz, desprecia la oscura meditación para lanzarse a la aventura, a lo imprevisible, que saluda con un grito de júbilo la conquista más pequeña, y camina del brazo de la madre quimera que muchas veces le conduce al dolor y al desengaño siempre.

Pero la vida así, es un ejercicio noble y hermoso, sin la uniformidad rigida del comunismo, sin la dictadura forzada de los proletarios, que ya no son tales proletarios sino dictadores, sin la tristeza de las rutas rectas e iguales de las que jamás podrá salir para correr por los campos de la libertad, sin la amargura de reconocer que se ha sacrificado todo, fe, familia, religión, libertad, ilusiones, esperanzas, estímulos, a cambio de un plato abundante de rancho que habrá que comer bajo la amenaza de los fusiles de los hermanos soldados.

Para llegar algún día a ese grado de perfección necesaria que permitiera la instalación del Paraíso oficial, sería preciso, depurar la raza pero de forma inexorable y trágica que no permitiera el más pequeño defecto físico ni moral en los individuos; una selección tan rigurosa como las que se practican en las granaderías de reses bravas y en las yegadas, donde se condenan a la puzilla del matarife, todos los ejemplares que no presentan las características exigidas para garantizar la pureza de la raza.

Cuando esto se haga en España y sus veinte millones de habitantes, quedaran reducidos a media docena de ciudadanos angelicales, el Paraíso habrá empezado a funcionar oficialmente aunque no por mucho tiempo, pues tan pronto los nietos empezaran sus querrelas por la propiedad de un bananal de lechugas más tiernas que las otras volvería a desarrollarse la historia de la lucha de clases, con sus burgueses y sus proletarios, para seguir así hasta la consumación de los siglos.

Porque la perfecta igualdad, el ritmo único, la armonía absoluta, en ideas, en pasiones, en apetitos y en egoísmos solo se consigue con toda plenitud cuando realizamos la última pirueta en la vida para hundirnos definitivamente en las tinieblas del no ser.

Mientras tanto sigamos ofreciendo la realidad de un Paraíso, a los pobres humanos esclavos del dolor sin necesidad de hablar cosas feas de Maura y Alcalá Zamora como hacen los comunistas.

S. SERGIO

Advertencia

A todos los que nos envían trabajos para su publicación, advertimos que no tomen a descortésia que no se les conteste, pues nos vemos en la imposibilidad de hacerlo, dado su crecido número; y que la no publicación no significa carencia de mérito literario y sí sólo que no encajan en la ideología o carácter del periódico.

Notas sociales

Mejorado
Se encuentra bastante mejorado de las lesiones que sufrió en un accidente automovilístico, pues particular amigo, el comandante del regimiento de Simancas don Enrique Duarte Izurzaeta, al que asiste el excelente cirujano doctor Gómez Campaña.

Sinceramente nos alegramos y hacemos votos por su total restablecimiento.

Exámenes brillantes

Después de brillantes estudios en la Universidad de Granada se ha licenciado en Farmacia nuestra paisana la joven María Bellver Martínez, hija de nuestro querido amigo el apoderado en la sucesión de Málaga de la Casa Hijo de Alfredo Rodríguez S. A., don Alfonso Bellver Díez.

Enlace

En nuestra ciudad han contraído los sagrados lazos matrimoniales la bella señorita Lola Giménez Carreño y nuestro particular amigo don Francisco González Vera. La ceremonia nupcial tuvo lugar en la iglesia de Santiago.

El nuevo matrimonio ha marchado al inmediato pueblo de Gérgal, en donde pasarán la luna de miel.

Desemosele todo género de venturas en su nuevo estado.

Viajeros
Procedente de Cáceres, ha llegado a nuestra ciudad el gobernador civil de aquella provincia y catedrático de este Instituto don Antonio Tuñón de Lara. Bien venido.

Anunciándose en este periódico, siempre será una garantía para usted

Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

Visitas al presidente

Madrid, 16, (4 t).—Durante toda esta mañana ha sido visitadísimo el señor Alcalá Zamora.

Al recibir a los periodistas se manifestó que todavía no sabe por donde presentará su candidatura para diputado. Únicamente decidió hasta ahora luchar en Jaén, por un puesto en las minorías, ya que en dicha provincia se presentarán solo dos candidaturas cerradas: una de los radicales y otra de los socialistas.

Asuntos importantes

Madrid 16, (4 t).—El ministro de la Guerra señor Azaña dijo esta mañana a los periodistas que al Consejo de esta tarde llevaría varios e importantes asuntos para su aprobación.

Anunció que había ultimado una combinación de mandos militares.

Un usurero procesado

Madrid 16, (4 t).—Transcurridas las 72 horas reglamentarias de la detención del usurero Eugenio Vázquez, el juez que entiende en este asunto ha decretado su procesamiento y prisión. El Vázquez fué detenido en virtud de cierta denuncia que le presentaron por que espionaba a los empleados ferroviarios que acudían a él en solicitud de préstamos.

Dice el ministro de la Gobernación

Madrid 16, (4 t).—El ministro de la Gobernación señor Maura, anunció que los ministros deliberarían ampliamente en el Consejo de esta noche sobre la expulsión del cardenal Segura, y facilitarían una nota a la Prensa, dando cuenta de lo que acuerden sobre este asunto.

Caballero no se presentará por Córdoba

Madrid 16, (4 t).—El señor Largo Caballero dijo esta mañana a unos periodistas, que aun sintiéndolo mucho, no podrá presentarse candidato por Córdoba, por haber acordado su partido, que luche por Madrid y está obligado a respetar la decisión del partido.

Intereses del país vasco

Madrid 16, (4 t).—Una numerosa comisión de fuerzas vivas del país vasco, acompañada del ministro de Hacienda, estuvo visitando al de Fomento, para exponerle la urgente necesidad de acometer diversas obras que beneficiarían grandemente aquel país.

También le hablaron de otros asuntos locales.

Se desmiente una información

Madrid 16, (4 t).—El señor Alcalá Zamora ha desmentido la fantástica información publicada por un periódico inglés según la cual, don Alfonso de Borbón había ofrecido venir a España, como un ciudadano cualquiera, para colaborar con el Gobierno para el afianzamiento de la República.

La Asamblea de la Confederación del Trabajo

Madrid 16, (4 t).—La sesión de anoche de la Asamblea de la Confederación del Trabajo, se prolongó hasta bien entrada la madrugada. Toda la deliberación fué borrascosísima, menudeando los incidentes. Se trató de la actitud que ha-

brán de adoptar los Sindicatos frente a las Cortes Constituyentes. Al tratar esta cuestión, muchos de los delegados formularon una enérgica protesta, oponiéndose a que la Asamblea discutiera temas políticos. A tal punto llegó la discusión de este asunto, que los delegados de Zaragoza se agredieron, repartiéndose gran número de bofetadas y puñetazos.

Hubo que suspender la sesión durante un rato; y cuando renació la calma, se reanudó la discusión, nombrándose una ponencia que habrá de estudiar la cuestión de las responsabilidades de los Gobiernos de las Dictaduras.

El líder sindicalista catalán Peiró, en el curso de los debates afirmó que le había visitado el comandante Franco para proponerle formar una candidatura para presentarla contra los elementos de la Generalidad Catalana. Como el comandante Franco —dijo Peiró— no pudo lograr estos propósitos, fué por lo que se alió con el señor Maciá.

Sobre la expulsión del Primado

Madrid 16, (4 t).—Todos los periódicos de derechas insertan en sus números de hoy sendos sueltos protestando con toda energía de la detención y expulsión del Cardenal Segura. «El Debate» lo califica de una arbitrariedad o un atropello.

El «A B C» dice que protesta como ciudadanos y como católicos.

Antes de abandonar España por segunda vez el Cardenal Segura, dirigió un documento al Gobierno protestando de su detención. En referido documento se confirma que el Primado había venido a España para presidir una reunión de párrocos de la capital y pueblo de Guadalajara; también asistirían a dicha reunión algunas significadas personas del Cabildo Catedral de Toledo. Se dice que en dicha reunión se tratarían solamente asuntos y cuestiones piadosas y de propaganda católica.

Al pasar por Burgos el auto que conducía al Cardenal Segura, se detuvo ante un surtidor de gasolina, instalado en la carretera de Vitoria, para proveerse de dicha esencia.

El partido liberal

Madrid 16, (4 t).—Hoy han celebrado una importante reunión los comités generales del partido liberal.

Pronunció un discurso el último alcalde monárquico de Madrid señor Ruiz Jiménez, quien exhortó a los allí reunidos a acudir a la lucha en todos aquellos sitios en los que cuenten con fuerzas.

Se proclamó candidato único por Madrid, al conde de Romanones.

Las negociaciones comerciales hispanoportuguesa

Madrid, 16, (4 t).—El ministro de Economía señor Nicolau, dijo que las negociaciones comerciales hispanoportuguesa van por buen camino.

Los puntos principales que tratan son los referentes al corcho y la pesca. Como no corre prisa en ultimar dichas negociaciones, dijo el ministro que las comisiones se reunirán en Octubre. La de pesca se celebrará en Madrid; la del corcho en Lisboa.

Los acuerdos que se adopten servirán de base para firmar un tratado definitivo.

Regreso del ministro de Justicia

Madrid 16, (4 t).—Ha regresado el ministro de Justicia don Fernando de los Ríos, el que se muestra satisfechísimo de los actos de propaganda realizados en Granada.

Dijo que muchos trabajadores se le acercaron para exponerle sus miserias y las esperanzas que tienen en que sus dolores sean menores cada vez y que el

Gobierno actual llegará a la estructuración social y del Estado. Respecto a la expulsión del cardenal, dijo el ministro que hay cosas que no conoce la prensa, y que servirán cuando sean conocidas, de justificación ante las medidas que ha adoptado el Gobierno en esta ocasión.

BOLSA

Cotizaciones del día 16

Deuda 4% interior	63'00
5% amortizable	75'50
4%	70'00
Banco de España	520'00
dem E de C.	000'00
Idem H. A.	000'00
Tabacalera	000'00
Libras	48'25
Francos	39'85
Dólares	9'91

Unas peticiones al ministro del Trabajo

Madrid 16, (4 t).—Una comisión de la compañía «Marismas del Guadaquivir», visitó al ministro del Trabajo para exponer los perjuicios que les irroga la prohibición del empleo de máquinas agrícolas para la recolección de cosechas, ya que de no emplear las máquinas para esta operación, se eleva la hectárea de 30 pesetas, hasta 300.

El ministro dijo a sus visitantes que por la noche marcharían varios delegados del ministerio para buscar una solución a dicho conflicto.

Conferencias con el ministro de Estado

Madrid 16, (4 t).—Esta mañana celebraron una detenida conferencia con el ministro de Estado los Embajadores de Francia y Portugal.

Se ignora lo que tratarán.

Teatro Cervantes

Función para hoy, miércoles

La hermosa película sonora, hablada y cantada, en DIEZ partes titulada

CASADOS EN HOLLYWOOD

La argumentación de esta interesante obra musical de OSCAR STRANS está a cargo de los ases de la casa FOX

Estrenada con gran éxito en los principales cineas de España

MAÑANA Ingenuidad peligrosa

El sábado colosal estreno de la película hablada en español titulada

El profesor de mi mujer

De un mitin católico

Zaragoza 16, (12 n).—Según refieren algunas personas que concurren al mitin católico celebrado el domingo en Pamplona, en las colisiones que hubo en el pueblo de Cartejón, resultaron sesenta heridos, algunos de ellos graves.

Una protesta del Vaticano

Madrid 16, (12 n).—El Nuncio de S. S. ha recibido instrucciones del Papa, para protestar ante el Gobierno contra la expulsión del cardenal Segura.

El estatuto navarro

Pamplona 16, (4 t).—Los socialistas de esta capital han pedido a la Diputación, que el estatuto de Navarra, sea sometido a un referéndum.

Ante las elecciones

Una circular del Fiscal de la República

Madrid 16, (12 n).—El Fiscal de la República ha enviado una circular a los fiscales de Audiencias referente a las próximas elecciones. Se dice en ella que sean perseguidas conforme marca la ley, las violencias y coacciones, actuando con toda severidad.

Los candidatos del partido radical

Madrid 16, (12 n).—Un nutrido grupo de radicales ha pedido a la junta central del partido que se ofrezca un puesto a don Alejandro Lerroux para la candidatura por Madrid. Probablemente, la antevotación se proclamará mañana. Se sabe que también se proclamará candidato por Madrid a don Nicolo Alcalá Zamora.

El usurero continuará en la cárcel

Madrid, 16, (12 n). Aunque el juzgado ha decretado hoy la libertad bajo fianza del usurero recientemente detenido, el director general de Seguridad ha dispuesto que continúe preso gubernativamente durante unos días más.

Noticias de Barcelona

Se sabe que va a ser nombrado rector de esta Universidad, don Pompeyo Fabra.

El señor Maciá ha celebrado hoy una extensa conferencia con el Capitán General señor Ochoa, ignorándose de lo que trataron.

Varias comisiones del partido radical visitaron al nuevo Gobernador civil don Carlos Esplá, ofreciéndose a él para prestarle la mas decidida colaboración.

Se anuncia que va a ser declarada la huelga de empleados de espectáculos públicos. Piden ciertas mejoras, y han presentado un oficio al Gobernador, reclamando la supresión del Comité paritario, constituyéndose en su lugar una comisión de empresarios y obreros para dirimir las cuestiones que se planteen.

El señor Maciá invitó hoy a almorzar al gobernador civil.

Entierro de Rusiñol

Barcelona 16, (12 n).—Se ha celebrado el entierro del gran artista Santiago Rusiñol, resultando el acto una imponente manifestación de duelo.

En el acto de darle sepultura pronunciaron sentidos discursos necológicos el teniente alcalde señor Aragay, Ventura Gassol y un sobrino del finado. Muchos balcones permanecieron con colgaduras negras. Durante el desfile de la comitiva fúnebre, a un transeunte le robaron una valiosa pluma estilográfica, pero ésta cayó de las manos del ladrón al suelo. Un joven que se agachó a recogerla, fué tomado por la multitud por el ladrón, agrediendo y hiriéndole, intentando además lincharle.

A poco se desvaneció el equipo, y el joven fué llevado a una Casa de Socorro en donde se le prestó asistencia.

Consejo de ministros

Madrid 16, (12 n).—Al llegar al Consejo el señor Alcalá Zamora anunció que habla reintegrado al Tesoro algunos miles de duros que había en la Presidencia precedente de la medalla de la paz.

El ministro de la Guerra fué interrogado por los periodistas si era cierto el pase a la reserva

y cese de algunos generales, contestando que cesarían cuantos habían pedido el retiro.

El Consejo deliberó extensamente sobre la expulsión del Primado.

En la nota que se facilitó a la Prensa sobre este asunto, se dice que el Primado había convocado en Guadalajara una reunión de párrocos y otras dignidades.

El Gobierno cree haber prestado un servicio a la paz pública y a los intereses espirituales de la iglesia.

Un suelto del «Heraldo»

¿Conspirando contra la República?

Madrid, 16, (12 n).—En su número de esta noche, el «Heraldo de Madrid» publica un suelto diciendo que una villa que posee en Cannes el conde de Caserta, se celebran reuniones para conspirar contra la República española.

Afirma el referido periódico que a las reuniones concurren personalidades fascistas, que han sido enviadas por Mussolini.

Para la nueva España

Dictamen constitucional

Madrid 16, (12 n).—Se sabe que el dictamen constitucional determina que el Senado sea esencialmente Corporativo. Respecto a la elección de Presidente de la República, predomina el criterio de que sea elegido por ambas Cámaras reunidas.

Parece ser que el Gobierno limitará su labor en las Constituyentes, a la aprobación de la Constitución, elección de Presidente de la República, estatutos regionales, examen de la labor realizada por el Gobierno provisional.

Otros asuntos que no son de tan capital importancia, quedarán diferidos a las nuevas Cortes.

Tauromaquia

Grave cogida de Félix Rodríguez

Dadrid 16, (12 n).—Esta tarde se celebró en la plaza de la carretera de Aragón la corrida extraordinaria anunciada.

Se lidiaron reses de Fernández, que cumplieron. Cañero estuvo francamente mal en sus dos toros.

Domingo Ortega superior en el primero y mal en el segundo. Villalta valiente y adornado, concediéndosele una oreja.

Félix Rodríguez estuvo superior. Fué cogido por su último toro, produciéndole una cornada grave en un muslo.

Estado de «Gitanillo»

«Gitanillo de Triana» ha sufrido la rotura de la femoral. Se le va a hacer la transfusión de sangre. Su estado es muy grave.

Disposiciones de Instrucción Pública

Madrid, 16, (4 t).—Ha regresado de su viaje a Cataluña y a Valencia el ministro de Instrucción Pública don Marcelino Domingo.

Esta mañana redactó unos decretos con los nombramientos de los directores y vicerrectores de los centros docentes.

Otras importantes reformas en el Ejército

Madrid 17, (3 m).—Se ha facilitado a la Prensa una nota de las reformas aprobadas en el Consejo de ministros de anoche.

Se aprobó la supresión de las ocho regiones militares. La supresión de todos los capitanes generales y tenientes generales; la categoría más elevada que habrá en el Ejército, será general de división. También se suprimen los Gobiernos militares y las zonas de reclutamiento. Se reorganizan las cajas de reclutas. Se reducen

a cuatro quintas el sueldo del personal disponible.

El mando de las ocho divisiones, se hace de la siguiente manera: Primera: Queipo de Llano; segunda: Ruiz Trillo; tercera: Riquelme; cuarta: López Ochoa; quinta: Morato; sexta: Gil Yuste; séptima: don Rafael Villegas; octava: don Manuel González.

La división de Baleares, se entrega al general Cabanellas y la de Canarias a don Enrique Salcedo.

Se crean tres inspecciones generales y diez y seis centros de movilización. Se decreta el cese inmediato de los generales y jefes de Estado Mayor, comandantes de Ingeniero y Artillería, intendentes generales; interventores militares, auditores del Ejército e inspectores de Sanidad y Capitánias.

Accidente ferroviario

Valencia.—Comunican de Algimia que esta tarde se desprendieron en la estación de Soneja ocho vagones de un tren de mercancías que estaba haciendo maniobras.

Los vagones adquirieron velocidad y cruzaron varias estaciones hasta llegar a Algimia, donde el personal, en un rasgo de gran serenidad, pudo desviarlos hacia la vía muerta.

Allí quedaron destrozados totalmente.

Por fortuna, no hubo desgracias personales.

Un accidente

Tres heridos

Gijón, 16, (12 n).—En este puerto se hallaba anclado el velero «San Telmo», cuando tuvo un escape de gas que originó una explosión, resultando tres marineros heridos.

El buque sufrió serios desperfectos.

El cardenal Segura en Hendaya

San Sebastián, 16, (4 t).—El cardenal Segura continúa en el hotel Midi, de Hendaya. Hoy madrugó bastante.

Según un hermano del primado, que le acompaña en su viaje, éste resultó bastante molesto, a causa de la enfermedad que padece el cardenal. Añadió que aún no decidió si se internaría en Francia, aunque se estima posible que por la noche marche a Tarbes.

La revolución en los nombres de los buques

Buenos Aires.—El éxito de la revolución española ha sido motivo para que una casa armadora de la Argentina se haya decidido en espíritu de fogosa demografía, cambiar los nombres a dos de sus barcos que navegaban antes con reales denominativos.

El vapor «Infanta Isabel de Borbón», se llamará ahora «Uruguay», y el vapor «Reina Victoria Eugenia», se llamará en lo sucesivo «Argentina».

Los deportes

Fútbol

Madrid 16, (12 n).—Se ha jugado el partido de desempate para la semifinal del campeonato de España, entre los equipos del Betis y el Arenas de Guecho.

El resultado fué de 2 a 0 a favor del Betis.

En favor de las obras de un ferrocarril

Coruña 16, (12 n).—El Ayuntamiento ha celebrado una asamblea tratando del asunto del ferrocarril de Gijón. Se nombró una comisión que marchará a Madrid para unirse a las comisiones de otros Ayuntamientos para gestionar el que no se suspendan dichas obras.

Un candidato maurista

Cuenca 16, (12 n).—El general Fanjul, que siempre militó en el campo maurista, ha anunciado que presentará su candidatura por esta ciudad y defenderá las tradiciones españolas, los intereses de la Agricultura y las tradiciones cristianas.

Una quiebra importante

Hamburgo 16, (12 n).—En esta ciudad ha quebrado una de las más importantes casas fruteras de Alemania, dejando un pasivo de 85 millones de francos.

Sacerdotes y señoras multados

Logroño 16, (12 n).—El Gobernador civil ha multado a cuatro sacerdotes y a varias señoras por protestar de la supresión de las fiestas de San Bernabé. Dichas personas se negaron a satisfacer la multa, prefiriendo ir a la cárcel.

La huelga de mineros asturianos

Oviedo 16, (12 n).—La mayoría de las secciones del Sindicato Unico, han acordado aceptar la fórmula de convocatoria para la Asamblea minera.

Las minas de Turón siguen cerradas. Se hacen gestiones cerca de la empresa para que reanude los trabajos. También interviene en la solución de la huelga el gobernador civil.

Sobre el traslado de la guarnición

En la reunión celebrada para tratar sobre el asunto de la guarnición, se ha acordado que el jueves en la tarde salga una comisión para Madrid integrada por las autoridades y representaciones del comercio, y que éste a las cuatro y cuarto del mismo día cierre durante una hora y destaque una comisión que visite al Gobernador para que telegrafe al Gobierno haciéndole saber su solidaridad con la Comisión que sale para Madrid.

Teatros y Cines

Cervantes

A las 10: La hermosa película sonora, hablada y cantada en diez partes, titulada «Casados en Hollywood».

El sábado colosal estreno de la película hablada en español titulada «El Profesor de mi mujer».

Hesperia

A las 9:30: La graciosa película cómica, en dos partes «Dos socios insociables».

Formidable estreno de la gran super-producción española en ocho partes, perteneciente a las selecciones Julio César, titulada «La Condesa María».

Estado atmosférico

La mitad occidental de América del Norte está invadida por núcleos de presiones débiles y lo mismo ocurre en el Atlántico, al Norte del paralelo 50. Entre ambas zonas de mal tiempo aparece otra sobre la mitad oriental del Continente Americano de carácter opuesto. El tiempo es de nieblas y aguaceros en las Islas Británicas y ambiente encalmado en la parte continental de Europa.

La temperatura máxima de ayer en nuestra Península fué de 35° en Sevilla y Córdoba, y la mínima de hoy ha sido de 3° en Salamanca. En Tenerife la máxima de ayer fué de 26°, la mínima de hoy ha sido de 18°. En Madrid la máx. de ayer fué de 29°, y la mínima de hoy ha sido de 18°.

Ni Bravo ni Cobarde

Sólo podéis comprar bueno y barato en la

"ALPARGATERIA X"

(La primera subiendo la calle de Granada)

Aquí no hay bravos; sólo alpargatas baratas

Edicto

Don Miguel Granados Ruiz, alcalde presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Hago saber: Que en armonía con lo establecido en el párrafo tercero del artículo doscientos cuarenta y siete del Estatuto municipal y del quince del vigente Reglamento de funcionarios administrativos de este Excelentísimo Ayuntamiento, se anuncia oposición para cubrir en propiedad por este medio dos plazas de oficiales de tercera clase, dotadas con el haber anual de tres mil pesetas; de las cuales una corresponde proveerla a este Excelentísimo Ayuntamiento, y la otra se reserva a los licenciados del Ejército acogidos a los beneficios del Decreto Ley de seis de septiembre de mil novecientos veinticinco.

Son requisitos indispensables para tomar partes en los ejercicios de oposición a la plaza de libre provisión del Ayuntamiento, los siguientes: Ser españoles, varones, mayores de veinte años y menores de cuarenta, de estado seglar y sin antecedentes penales (Artículo diez y ocho del Reglamento de funcionarios administrativos citado). Los requisitos exigidos a los que hayan de opositar a la plaza reservada a los licenciados del Ejército constan en el Reglamen-

to de seis de febrero de mil novecientos veintiocho (Gaceta del nueve), dictado para la ejecución del Decreto Ley a que se ha hecho referencia.

El programa para los ejercicios de oposición será el mínimo que con ese objeto se publicó en la Gaceta de Madrid correspondiente al día veintiseis de enero de mil novecientos veintiseis con la adición de los diez temas siguientes, señalados por el Tribunal de oposiciones y aprobados por este Excelentísimo Ayuntamiento en sesión de 4 de mayo pasado:

Tema LI.—Forma de elegirse los concejales y de organizarse los Ayuntamientos; disposiciones de las leyes Municipal y Electoral sobre estos particularidades.

Tema LII.—Reglas para la organización de la Junta municipal de Asociados.—Examen de las dictadas por la ley Municipal y por el Decreto de quince de noviembre de mil novecientos nueve, llamada de descentralización administrativa.

Tema LIII.—Facultades que se conceden a los Alcaldes y a los Ayuntamientos en materia de aguas por la ley de trece de junio de mil ochocientos setenta y nueve.—Disposiciones de la real orden de veintisiete de abril de mil novecientos nueve, respecto a fuentes, arroyos y manantiales.—Abastecimiento de las poblaciones.

Tema LIV.—Funciones de los Ayuntamientos en las elecciones

de Senadores.—Formación de las listas y procedimiento electoral, según la ley de ocho de febrero de mil ochocientos setenta y siete.

Tema LV.—Exposición sintética de las disposiciones contenidas en la ley de dieciocho de marzo de mil ochocientos noventa y cinco sobre saneamiento y mejora interior de las poblaciones.

Tema LVI.—Recursos contra los acuerdos de los Ayuntamientos, según las disposiciones de la ley municipal.—Notificaciones de esos acuerdos, según los Decretos de quince de agosto de mil novecientos dos y quince de noviembre de mil novecientos nueve.

Tema LVII.—Exposición sintética de la ley de abril de mil novecientos cuatro, sobre responsabilidad civil de los funcionarios públicos.

Tema LVIII.—Dependencia y responsabilidad de los concejales según los preceptos de la ley Municipal.—Multas, suspensiones y destituciones.

Tema LIX.—Disposiciones del Reglamento orgánico de las Oficinas del Ayuntamiento de Almería.—Clasificación de los empleados.—Forma de proveer los cargos vacantes.—Derechos y deberes de los oficiales y auxiliares.

Tema LX.—Responsabilidad de los funcionarios municipales. Sus diversas clases. Destitución y sus trámites, correcciones disciplinarias.—Permisos, licencias, excedencias y jubilaciones.

Los ejercicios de oposición serán tres: el primero, común para todos, consistirá en contestar por escrito por término de dos horas el tema o temas del programa que designe el Tribunal, para apreciar los conocimientos de Gramática e instrucción primaria; segundo será oral y consistirá en contestar en término de media hora a tres temas del programa, sacados a la suerte; y el tercer ejercicio será práctico, escrito y común para todos los que actúen en el mismo día, y consistirá en resolver un expediente real o simulado y redactar un documento relativo a un contrato o acto administrativo.

Quienes deseen tomar parte en los ejercicios de oposición le solicitarán por medio de instancia debidamente reintegrada dirigida a mi autoridad, la cual se presentará en la Secretaría de este Excelentísimo Ayuntamiento durante dos meses contados desde el siguiente día a la publicación de este edicto en la Gaceta de Madrid; a la expresada instancia se acompañarán los siguientes documentos:

Certificación de nacimiento expedida por el Registro Civil. Certificación de buena conducta expedida por la Alcaldía del lugar de residencia del opositor.

Certificación negativa de antecedentes penales. Cédula personal.

Cuanto documentos quieran acompañarse para acreditar títulos, méritos y servicios.

(Los que soliciten tomar parte en los ejercicios de oposición a la plaza reservada a los licenciados del Ejército, acompañarán, además, el documento exigido en el Reglamento antes mencionado de seis de febrero de mil novecientos veintiocho.)

Transcurrido un mes desde la finalización del plazo de admisión de solicitudes se procederá a la práctica de los ejercicios de la oposición, en la forma que se ha hecho constar.

Al día siguiente de expirado el plazo para la presentación de las instancias y de los documentos, el Presidente reunirá el Tribunal para el examen de aquellos. Serán admitidos a la oposición los aspirantes que hubieran cumplido con lo dispuesto en las condiciones anteriores. La lista de los opositores admitidos y desechados se publicará en la tablilla de anuncios de la Casa Consistorial hasta el día señalado para la práctica de los ejercicios.

Para cada plaza el Tribunal señalará por el orden de presentación de las instancias el de actuación de los opositores y lo anunciará en la lista que se indica en el párrafo anterior. Al pie de ella se fijarán el día, la hora y el local en que hayan de realizarse los ejercicios.

Al terminar los de cada día, el Tribunal calificará a los opositores que hubieren actuado y publicará el resultado de la calificación.

Para realizar ésta se adoptará el sistema llamado de puntos. Cada vocal del Tribunal podrá otorgar hasta diez puntos. Se considerarán aprobados los aspirantes que obtengan veinte y seis puntos en cada ejercicio y suspensos y sin aptitud para practicar el ejercicio inmediato los que no obtengan este mínimo.

Terminados los ejercicios, el Tribunal elevará propuesta al Ayuntamiento con los nombres de los opositores que hayan obtenido mayor puntuación en la totalidad de los ejercicios.

En el caso de que no haya solicitantes a la plaza reservada a los acogidos al Reglamento de seis de febrero de mil novecientos veintiocho, o de que habiéndolos no acreditado la suficiencia exigida en esta convocatoria, la plaza a ellos reservada acrecerá la anunciada como de libre provisión por este Ayuntamiento, a cuyo fin el Tribunal propondrá al Ayuntamiento al opositor que siga en puntuación al primero propuesto por el mismo.

Cada opositor abonará treinta pesetas por derechos de examen debiéndose acompañar a los documentos antes exigidos la carta de pago que acredite este ingreso.

Los opositores aprobados en todos los ejercicios, pero que no puedan figurar en la lista formulada por el Tribunal por falta de plazas, no tendrán otro derecho que el de alegar la aprobación como mérito en otras oposiciones.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Dado en Almería a quince de Junio de mil novecientos treinta y uno.—Miguel Granados Ruiz.—Por acuerdo de S. E., David Estevan.

Cuento chino

Los desavenidos

«Kitcha» era china espléndidamente hermosa, pero un tanto lujuriosa y llamativa y por conveniencias de familia casó con un viejo llamado «Kaitte», con el cual sostenía acaloradas discusiones, sobre todo de noche, llamando la atención de la ciudad.

Todas las noches oía «Kitcha» que los vecinos hablaban censurándole y algunos hasta trataban imponerle silencio; y llegó a tanto el malestar que sintió que expuso a «Kaitte» la necesidad de abandonar aquel local.

«Kaitte» coincidió con ella en

Diego Vázquez Alonso

TRANSPORTES - ADUANAS

Oficinas y almacenes: Real, 79. Teléfono 2-5-3.—ALMERÍA.

CORRESPONSALES:

Valencia.—Arturo Almenar Muelle, 29.—Alicante.—Francisco Vizconti Morata Málaga.—Martín Macías, Marín García, 16.—Alcoy.—Jorge Gisbert Botella.—Sevilla.—Juan María Blanco, P. Colón, 4.—Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz.—Cartagena.—José Sánchez Paredes.—Barcelona.—Jaime Ripoll, Rech Condal, 8 y 10.

Reparación de Motores

—Eléctricos—

Conde Offalia, 24 : : ALMERÍA

La Internacional

Automóviles de alquiler

José Bautista Velasco

Servicio del H. La Perla

Antonio Vico, 9 : : Almería

Antonino Reyes Ortega

PROCURADOR

TERRIZA, 18, PRINCIPAL, DERECHA

INGLES - FRANCÉS

PROFESOR:

D. GIMENEZ

C.-S. PEDRO, 5

pensamiento; ¿pero, dónde marchar? Si lo hacia a Cantón o a otro puerto de veraneantes censurarían acremente o pudieran despacharles las autoridades; si lo realizaban hacia un pueblo el escándalo sería mayúsculo y si a un despoblado se verían privados de todos los medios de subsistencia y de las comodidades indispensables.

No obstante «Kaitte» era hombre de recursos y estrujando la memoria recordó a su pariente el príncipe «Tetoca» que poseía un hermoso palacio aislado junto a la sierra; escribióle y naturalmente «Tetoca» accedió a la petición.

El palacio de «Tetoca» era maravilloso; tenía templo chino, habitaciones amplias, jardines, espléndidas pinturas y todo de «confort» que una familia china pudiera desear, pero como no hay en la tierra nada sin defectos tenía panteón y aseguraban las gentes que la esposa de «Tetoca», últimamente enterada, recorría de noche la estancia.

«Kitcha» marchó contenta y la primera noche discutieron tranquilamente sin que nadie les turbase; pero a la segunda una sombra vestida de morado, surgió ante ellos, imponiéndoles silencio, por lo cual trasladaron sus discusiones al jardín.

A «Kaitte» impuso de tal modo la visión que así no discutía pero «Kitcha» según con su locuacidad durante el día encerrándose en el más impenetrable mutismo en cuanto oscurecía por miedo a la muerte.

Pasados más días «Kitcha» escribía a su amigo «Kuka» lo siguiente: «Estamos encantados, hacemos lo que nos da la gana y nadie nos impone silencio, y si alguno se atreviera a hacerlo hay en el panteón de familia una sepultura vacía y allí lo meteríamos. Ahora chincharos que somos libres y nadie puede amenazarnos ni silenciarnos».

La carta fué leída por «Kuka» a los vecinos que admiraron a «Kitcha» y a «Kaitte».

JOAQUÍN SANTISTEBAN

Del desierto a... Jauja

¿Qué distancia hay? ¿Cómo puede recorrerse y en cuanto tiempo? Hay en el momento presente una multitud ingente, que acuciada por su necesidad y las predicaciones de los dirigentes de partidos obreros, se creen medio salidos del desierto de su pobreza y trabajos en caminos de la felicidad, vislumbrando los jardines, palacios y campos deportivos de la fingida Jauja.

Sin duda es acto humanitario lanzar a los cuatro vientos las dificultades para penetrar en la imaginaria ciudad. La distancia es inconmensurable; pensaron salvarla los afortunados guerreros y las flechas o puñales enemigos les cortó la vida sin llegar a sus puertas; los reyes también creyeron poder llegar, pero las intrigas cortesanas y los vicios de los palacios nublaron el camino y no llegaron; abrigaron la ilusión de penetrar en la fantástica Corte los esclavos y parias, juntándose en uniforme tropel para arrojar de ella a los que creían gozarla, más sufrieron en terrible desengaño de ser víctimas de sus guías o de sus enemigos.

Las ciudades libres del actual siglo, donde se han proclamado dueños los hombres sin preocupaciones de tradición, ni de iglesia, ni de evangelio, se ven inundadas de obreros en paro forzoso mendigando una limosna; de allí nos vienen los aires de libertad y ellos están oherrojados, como nos llegan de Rusia las ideas comunistas, mientras los trabajadores de allí soporitan con docilidad de esclavos un trabajo abrumador, sin más retribución que insuficiente rancho comido bajo la amenazante espada o encañonado con los fusiles de los soldados rojos.

Si la distancia es interminable no puede recorrerse sino con la ilusión o con la resignación; esto último sabe a catecismo y se desecha. Queda, pues, la ilusión que fomenta a bombo y platillo los nuevos apóstoles de la felicidad obrera, ilusión de repartos de tierra, ilusión de exención de tributos, ilusión de cosechas abundantes, ilusión de ventas caras y compras baratas, ilusión

DR. JUAN J. GIMENEZ

DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO

TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION

MATRIZ Y PARTOS

CONSULTA DE 4 A 6

Méndez Núñez, 12

Sastrería

— Herrada

Extenso surtido en géneros para la pre-s e n t e temporada.

PLAZA CANALEJAS, 4, Y P. DEL PRINCIPE, 11.

ALMERIA

de los maestros, secundada por artistas y literatos, se abre una suscripción nacional en todas las provincias españolas, a la que podrán concurrir en primer lugar los maestros, artistas, escritores, centros culturales, sociedades y Casinos, corporaciones oficiales y admiradores particulares de l gran dramaturgo, gloria de la literatura española, sin olvidar las mujeres, ya que Benavente llevó a la escena con magistral acierto, las más altas virtudes y más grandes heroísmos del sexo femenino, — simbolizado en los personajes centrales de sus grandes comedias.

Esta suscripción se encabeza con las siguientes cantidades que ya ha recibido la Comisión organizadora, habiendo anunciado otros envíos la Sociedad de Autores Españoles, el Circolo de Bellas Artes de Madrid, la Diputación de Madrid, y demás organismos y Corporaciones oficiales y particulares, que cooperarán a glorificar al genio de la escena española:

Pesetas

Suma anterior 7.198'62

La Comisión organizadora ha encargado a nuestro periódico para la recaudación en esta provincia, dando así facilidades a cuantos deseen cooperar a tan bella idea. Pueden por tanto nuestros lectores enviar sus donativos a esta Redacción, recogiendo el oportuno recibo, para su confrontación al publicar las cantidades que se recauden, en estas mismas columnas, en días sucesivos.

Por pequeña que sea la cantidad donada, la Confederación Nacional de Maestros, que representa a los trabajadores del pensamiento, la agradecerá grandemente, ya que obra de todos ha de ser la deglorificar nuestros valores nacionales.

No se devuelven los originales, publíquense o no

Suscripción nacional para el monumento a Benavente

Para llevar a la práctica la idea

FÁBRICA DE MUEBLES

DE FRAN.º MARTÍNEZ TAMAYO

Comedores, alcobas y despachos en todos los estilos. Construcción immejorable en solidez y elegancia : : Precios económicos : :

Glorieta de San Pedro 1-A

Esta Casa tiene establecida una Sucursal en la Plaza de San Sebastián número 12, donde encontrarán muebles desde los más modestos a los de más alto precio. Superior calidad. Precios sin competencia.

MOTORES CROSSLEY los mejores para consumir aceite pesado de 6 a 1.000 caballos

PEQUEÑOS GRUPOS para elevar agua con motor de gasolina

GRUPOS ELECTRICOS

VICENTE AZNAR.—Conde Offalia, 24.

ALMERIA

CAMIONES CHEVROLET

DOS TONELADAS REFORMADOS

EXPOSICION ROMAY

BOULEVARD, 46 (AL LADO DEL CASINO).

ALMERIA

Camiones "G. M. C."

De dos a diez toneladas (CON MOTOR BUICK)

Vida religiosa

Santos de hoy

Santos Isauro, decágono, Inocencio, Félix, Peregrino, Jeremías, Manuel, Sabelo, Ismael, Nicandro Marciano Montano, mártires; Imerio, Gondulfo, obispos; Avito, presbítero; Hipacio, Bersarion, Rainerio, confesores. —La Misa y Oficio divino son de la feria cuarta de la infraoctava del Sagrado Corazón de Jesús, con rito semidoble y color blanco.

Los tres inclitos mártires, San Manuel, San Sabel y San Ismael, fueron hermanos, naturales de Persia, hijos de madre cristiana y padre gentil. Desde sus primeros años fueron muy observantes de la religión, y tan aficionados a los estudios de las buenas letras, y su nobleza llegaron a ser muy eminentes y favorecidos por el rey de Persia, el cual los envió como embajadores suyos cerca del emperador Juliano Apósteta, para efectuar los capítulos de las paces, que con cartas y embajadas había tratado con él. Llegados delante de Juliano, y mostrando sus cartas credenciales, les mandó que des cansasen y los regaló, como es costumbre en ambos casos; pero pronto mudó de parecer, porque, llevándolos consigo, pasó el estrecho de Calcedonia, caminando hacia Bitinia, y en un lugar llamado Trigon quiso hacer un solemne sacrificio a sus dioses. Hallóse presente a él toda la gente principal que le acompañaba; sólo estos tres santos hermanos, embajadores católicos, no quisieron asistir. El Emperador, enviándolos a llamar, les amenazó diciendo que aunque eran embajadores no por eso les guardaría consideración alguna. No pudiendo reducirlos a la adoración de los ídolos ni con amenazas ni con ruegos, los mandó decapitar ante el muro de Constantino, en el lugar llamado «El precipicio», mar tirió que tuvo efecto el día 22 de Junio del año 362.

Jubiléo circular

Hoy se celebrará en la Iglesia de Santo Domingo.

Mañana en la de San Sebastián.

Centros oficiales

Hablando con el Gobernador

Al recibimos ayer en su despacho oficial el gobernador interino señor Pérez de Santiago, nos manifestó que no tenía noticia alguna que comunicara a la Prensa.

El Alcalde y los periodistas

El alcalde señor Granados Ruiz manifestó ayer a los periodistas que había visitado para asuntos particulares el Hospital Provincial, produciéndole una gran satisfacción dicho centro por la organización de sus servicios.

Durante nuestra permanencia en la Alcaldía, visito al señor Granados Ruiz una comisión de patronos panaderos, para presentarle un oficio en el que les manifiestan la imposibilidad en que se encuentran para poder aumentar los jornales a sus obreros, proponiéndole se estudie la forma legal para poder aumentar el kilo de pan en cinco céntimos.

El alcalde preguntó a sus visitantes si no había otra solución para arreglar este asunto. A lo que le contestaron que el pasado domingo se había hecho por los obreros representantes del comité paritario y v rios agentes de la autoridad un escándalo para comprobar la utilidad que le supone a los patronos la elaboración del pan, habiéndose comprobado que en la fabricación de 245 kilogramos de pan, les quedaba un beneficio de 45 céntimos.

De Hacienda

Por esta Tesorería Contaduría de Hacienda, se han puesto al pago los siguientes libramientos:

Don José Medina, don Domingo Liria, don Felix Huici y don Rosendo Martínez.

Reposición

Don José Perales Loaisa ha

solicitado del Ayuntamiento la reposición del acuerdo de fecha 5 de Mayo último sobre pago de derechos de licencia para edificar en la barriada de Villagarcía (Zapililo).

Denuncia

Pedro Muñoz, alcalde de barrio ha denunciado en el Ayuntamiento que la casa núm. 29 de la calle Regimiento de la Corona posee un balcón con eminente riesgo de desplomamiento y por lo tanto de grave peligro para el vecindario.

Solicitud

Don José Quiñones de León, como apoderado de Fuerzas Motrices del Valle de Lecrin S. A. ha solicitado del Ayuntamiento se hagan figurar en las relaciones de acreedores del pasado año de 1930 dos facturas de dicha Sociedad y se habilite los créditos necesarios para el abono de las mismas.

Noticias y Sucesos

De Abastos

Vacunas, 3 reses con 305 kilogramos; lanares; 54 reses con 404 kilogramos; cabrias, 47 reses con 355 kilogramos; cerdos, 0 con 000 kilogramos.

Total: 1.064. Patatas.—Se han vendido los 100 kilos, de 26'00 a 32'00 ptas al detall de 0'25 a 0'35.

Huevos.—Han entrado en el mercado: del país, 4.000

Se han vendido el 100 del país a 17'00 pesetas.

Al detall se han vendido a 0'20 uno y 0'35 dos.

Malos tratos

Ayer fué presentado en la Comisaría de Vigilancia a requerimientos de Pablo Bianes Valverde, Manuel Callejón, por hacer objeto de malos tratos al denunciante.

Se llevan el ancla

Valeriano Cantón Rodríguez denuncia en la Comisaría que de una caseta que tiene instala-

da en la playa de San Miguel le han sustraído un ancla que valora en 50 pesetas.

Ignora quién pueda ser el autor de la sustracción.

Pañuelo que no vuelve

Isabel García Lorente denuncia en la «Comi» a María Guerrero (a) La Sevillana, porque no quiere devolverle un pañuelo de seda que le prestó y que valora en la cantidad de 20 pesetas.

Ortega entrega su capote de Paseo a la Virgen de la Salud

El pueblo en fiestas

Borox ha echado sus campanas a vuelo como en día grande. No era la fiesta anual en que los campesinos se ponen traje nuevo para lucirse. Lo que se exteriorizaba allí era el corazón enterro de Borox, representado por todas las clases sociales, para recibir al paisano que ha triunfado con voluntad y con valor en el arte difícil de los toros.

Al oír el volteo de campanas de la parroquia, los chiquillos han abandonado la escuela, las morzas se han unido a las viejas, y los hombres de todas las edades, se han adelantado, para recibir la caravana de autos entre los que llegan el torero mas torero que ha pisado las plazas de toros hasta la fecha.

Y todos juntos en fuerte congojamiento de entusiasmo y admiración, se dirigen hacia la ermita de la virgen de la Salud, entre vitores salidos de lo mas hondo del alma castellana.

Ortega ofrece su capote a la virgen

Hacia tiempo que Domingo Ortega lo había prometido. Cuando rondaba como tantos otros el campo de la vulgaridad taurina, de pueblo en pueblo, una noche se acercó Ortega a la ermita y ante su virgen venerada, prometió llevarle muy pronto el capote de paseo del día de su alternativa.

Porque Ortega tenía la seguridad de ser matador de toros. Y lo fué con una rapidez vertiginosa.

La muchedumbre no cabía en la ermita de la Salud teniendo que quedar mucha gente fuera, no solo de Borox, sino de otros pueblos limítrofes donde Ortega tiene innumerables admiradores.

Las campanas siguen repiqueando como en días de gloria. Del coro salen las voces musicales entonando la salve de gracia. Y el sacerdote Don Sindimio, subido a las gradas del trono, a lo alto del tabernáculo, en unión de Domingo Ortega, pronuncia una bellísima salutación al feligrés que ha sabido acordarse de su Patrona, en los días de triunfo, para hacer la ofrenda mas preciosa del torero: su mejor capote de paseo estrenado el día de su alternativa.

Y el diestro de Borox, que lleva en el relicario de su alma el mas puro sentimiento hacia la patria chica, con unción religioso, inclina su frente ante la imagen como uno de sus mas fieles devotos.

¿Qué si se dan vivas? ¡Atroadores! Dentro de la iglesia se confunden los aplausos y vivas a la virgen de la Salud y a Domingo Ortega. ¿Paganismo? No. Sentimientos del pueblo que brotan exaltados ante la fé y la gloria de su paisano.

Manifestación de simpatía.

Al salir de la ermita continúan los vitores entusiastas al «torero de la armonía» como le llamó un excelente crítico. Pero ya en la calle a las entradas del pueblo, el gentío da tambien vivas a Dominguín, por haberlo descubierto. Y en las calles y plazas, la muchedumbre salta de alegría al ver confirmadas las esperanzas de su «torero» del «torero de todos», porque Ortega es hoy el torero de todos los aficionados, y el que ha venido a revolucionar lo que parecia haberse quedado dormido.

La animación duró todo el día. Los labriegos hicieron fiesta completa. Circuló la manzanilla y los cigarrillos para todo el

que quiso beber y fumar. Las mujeres nos arrebatában las fotografías del torero como si fueran objetos valiosos, y la besaban como si se tratara de estampas milagrosas.

¡Es mucho Castilla cuando vuelca su corazón sobre una cosa!

Un banquete y muchos discursos

La comida no pudo resultar mas animada. En abundancia y sabrosa para cerca de cien comensales. Comida típica castellana, buen vino, y un humor insuperable altamente simpático.

Y despues, los discursos. Discurso a todo pasto. Federico del Oro, pronuncia su discurso número diez—toda la mañana se la pasó discursando con esa maravillosa palabra que Dios le ha dado—y a los postres no podía faltar. Pero Federico del Oro no habla, sino que canta, porque su palabra es un cántico sublime al no menos sublime torero de Borox.

Y despues, no sabemos si espiritual o espiritualmente, discursan hasta los banderilleros del «astro» rompiendo filas Castulo Martín, seguido de Alpagarito, Valencia, Parrita y el picador Marinero, un poco azorados, desde luego mas que cuando cogen los palitroques. Y a continuación, el propio Dominguín y hasta el simpático párroco que sin salirse de su puesto, supo hábilmente abrazar las ansias de regocijo popular con su sagrado ministerio.

El padre y los hermanos de Domingo Ortega emocionábanse ante el espectáculo sentimental en torno del hijo, y Salvador García exteriorizaba su alegría al ver como «su torero» el que había encauzado en sus primeros pasos llegaba al pináculo de la gloria.

Y siguió la fiesta, sonó el organillo en el baile, se «enroscaron» jóvenes y viejas ante el pasodoble de Ortega que ya irrumpió en toda clase de instrumentos, mientras Federico del Oro se dispone a comenzar el discurso número diez y seis del día el que no puede terminar del todo, porque los autos enfurecen sus motores y los viajeros se

apresuran a ocupar su asiento entre el griterío de la turbamulta que vuelve a vitorear a su ídolo.

Futuros «ases»

Por las azoteas y corrales de las casas; por las plazas y rincónes callejeros, no se ve otra cosa que cabezas de toro puestas sobre carretilas, donde los «chavales» se entrenan. Ortega ha resucitado en el viejo pueblo castellano la más arraigada afición a los toros.

Los pequeños, sueñan con la grandeza que Ortega ha logrado atesorar en su cuerpo rudo de obrero del campo. Y quisieran como él, encumbrarse hasta la cúspide, y pasear de triunfo en triunfo como el nuevo Mesías del toreo, despertando a la gente de la modorra en que yacia por falta de un ídolo capaz de hacer estallar la sensibilidad artistica de las muchedumbres.—V. C.

(Prohibida la reproducción)

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADOS

Vapor italiano «Pssa-Giovan-na» procedente de Buenos Aires con carga general y pasajeros.

Vapor italiano «Barbana G.» de Venecia en lastre. Vapor «Delfin» de Melilla con carga general, pasajeros y correspondencia.

El «Arnabal-Mendi» de Málaga con carga general y pasajeros.

SALIDOS

Vapor italiano «Passa-Giovan-na» con destino a Génova con carga general y pasajeros.

Vapor italiano «Barbana G.» para Barry Road en lastre.

Vapor «Arnabal-Mendi» para Barcelona con carga general y pasajeros.

¿QUIERE ENTERARSE?... LEA HERALDO DE ALMERIA

Son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos. REYES CATÓLICOS, 12

Fajas de goma RECORD

Talleres de recauchutado y vulcanización. Reparación de cubiertas y cámaras.

Fábrica de cajas de cartón

DE ANTONIO RODRIGUEZ Almedina, 13. ALMERIA

Fabricación rápida y esmerada en todos los modelos para toda clase de industria. Se sirven encargos a provincias.

Droguería y perfumería LA INDIA

LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA. Ortopedia — Específicos — Pinturas — Esmaltes. EUGENIO HERNANDEZ DEL AGUILA GRANADA, 23, Y AYALA, 2

HIJO DE RAMON A. RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA.

con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R., RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO Y ENRIQUETA R.

Salidas para Barcelona, directa para Almería, todos los sábados. Salidas para Almería directa para Barcelona, todos los lunes. Salida de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación.

AGENTE EN ALMERIA:

Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ S. L.—GERONA 5.

Lea usted mañana

«Heraldo de Almería»

Servicios Médicos

Hospital Provincial

Médico: don José Soriano. Practicante: don José Plaza.

Casa de Socorro

Médico: don Eduardo Pérez. Practicante: don José Oliver.

Telégrafos

En estas Oficinas se encuentran detenidos por falta de dirección los telegramas siguientes:

Pedro Rafael Membrive, Antonio Martínez, Peinado, Virgilio Navarro Halama, Melchor Hermanos, Angel Fernandez, Aguilera, Manuel Sanchez, Angel Aracil, Assan, Jaime Pérez, Pedro Martín.

Lea siempre

«Heraldo de Almería»

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

Distrito de la Audiencia

No se han hecho inscripciones

Distrito de San Sebastián

Nacimientos: Margarita Pérez Cordero y Asunción López Román.

Defunciones: Ninguna.

Nuestro clima

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . . 764.8
Temperatura máxima . . . 30.6
Minima . . . 16.8
Media . . . 23.7
Máxima al sol 0.0
Humedad relativa media . . . 7.3
Evaporación en 24 horas . . . 3.9
Lluvia en 24 horas . . . 0.0
Viento dominante . . . S-S-W
Fuerza en metro por segundo. 3.0
Nubosidad . . . casi despejado

HERALDO DE ALMERIA

DIARIO POLITICO

Redacción, Administración y Talleres: MENDEZ NUÑEZ, 14

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Almería y Provincia. Mes 2 ptas.
Resto de España. Trimestre 7'50 "
Extranjero. " 12'00 "

PAGO ADELANTADO

Tarifas económicas en anuncios y esquelas de defunción. Se admiten éstas hasta las cuatro de la mañana.

El «Heraldo de Almería»

es el diario de mayores tiradas de la capital; por ello, los anunciantes encontrarán un gran beneficio haciendo sus propagandas en este periódico.

SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrillas perfectamente cercados, confinados y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros. Razón calle Real 34(antes 40).

HERALDO DE ALMERIA es el periódico de más amena y abundante lectura de la capital.

UN NUEVO FAVORITO!!! El sedan FORD siete plazas

No crea que es algo fuera de sus medios actuales. Es económico desde el preciso momento de su compra y sigue siéndolo durante muchos años.

La próxima vez que pase usted frente a nuestro local Exposición entre a ver este coche.

Podríamos hablarle de sus características mecánicas, de su sistema de suspensión, de su belleza de líneas y colores, de las condiciones de comodidad y lujo de su carrocería. Pero nadie mejor que usted para hacerse perfecto cargo.

Visítenos y pida detalles al único

Agente oficial FORD para Almería y su provincia

JOSE MARIA ARTERO

Paseo del Príncipe, 21 - Teléfono 1-0-4

Repuestos legítimos FORD

Desconfíad de la legitimidad de los repuestos FORD que no se vendan en las Agencias autorizadas FORD